

125 AÑOS TRANSFORMANDO VIDAS EN LA SERENA ESCUELA INDUSTRIAL SALESIANA SAN RAMÓN

Desde su fundación el 31 de mayo de 1900, el Colegio Salesiano de La Serena ha sido mucho más que una escuela técnica.

A lo largo de sus 125 años de historia, ha encarnado los pilares fundacionales del carisma de Don Bosco, fundador de la Congregación: **una escuela que educa, una parroquia que evangeliza, una casa que acoge y un patio donde se comparte con los amigos.**

Esos fundamentos siguen plenamente vigentes, especialmente en su misión de acompañar a jóvenes en contextos de vulnerabilidad, entregándoles oportunidades reales para proyectarse como personas y profesionales.

Hoy, la comunidad celebra este aniversario con orgullo y visión de futuro. "Nuestro proyecto educativo demanda educadores con un gran sentido de compromiso social y educativo. Lo que logramos es gracias al esfuerzo y dedicación de nuestros maestros y maestras, profesores y asistentes de la educación. Sin ellos no podríamos ser lo que somos hoy, porque son ellos los que están mayormente comprometidos con nuestros estudiantes y sus necesidades", destaca la rectora **Fernanda Valdés**, quien lidera el Proyecto Educativo Pastoral del colegio.

Actualmente, son **125 educadores** los que forman parte de esta labor formativa, sostenida por un legado técnico-pedagógico que ha sabido evolucionar sin perder su esencia. En los últimos cinco años, el colegio ha vivido avances significativos, reflejo de su permanente adaptación a los desafíos contemporáneos.

En **2020**, la especialidad de Electricidad obtuvo el **Sello de Calidad** del Consejo de Competencias Mineras (CCM), reconociendo la excelencia formativa. Ese mismo año, el colegio se convirtió en el primero de Chile en **certificar alumnos de electricidad con la acreditación SEC**, consolidando su liderazgo en formación técnica.

En **2021**, se celebraron los **120 años de presencia salesiana en La Serena** con un solemne Te Deum en la Catedral, postergado un año debido a la pandemia. La misma emergencia sanitaria aceleró el



Patio Central de la Escuela Industrial Salesiana San Ramón

desarrollo de proyectos de energías limpias, como la instalación de **paneles fotovoltaicos** en el techo del establecimiento, yendo a la vanguardia de las necesidades medioambientales, ajustadas a la Agenda 2030 y el desafío de Carbono Neutral para 2050.

Durante **2023**, se inauguraron los **talleres de electromovilidad y fotovoltaica**, además de la incorporación de un **auto eléctrico** con fines pedagógicos. En paralelo, se fortalecieron los convenios con instituciones como **Santo Tomás y el Instituto Profesional de Chile (IPChile)** y diversas empresas

de la región, en el marco de una estrategia de alternancia formativa y alianzas productivas.

El año **2024** trajo consigo un **reconocimiento por la mejora en los resultados SIMCE de Matemáticas**, con un aumento de 11 puntos.

Junto a ello, la Escuela obtuvo la **certificación ambiental** en su categoría básica, otorgada por el Sistema Nacional de Certificación Ambiental de Establecimientos Educativos (SNCAE), una iniciativa conjunta entre el Ministerio del Medio Ambiente y el



Rectora
 Fernanda Valdés Varela



Equipo de educadores

Fecha: 01-06-2025
Medio: El Día
Supl. : El Día
Tipo: Noticia general

Pág. : 27
Cm2: 177,1
VPE: \$ 270.364

Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida

Título: 125 AÑOS TRANSFORMANDO VIDAS EN LA SERENA ESCUELA INDUSTRIAL SALESIANA SAN RAMÓN

Ministerio de Educación. Este logro refleja el compromiso del establecimiento con la educación ambiental y la implementación de prácticas sostenibles dentro de su comunidad educativa pastoral.

Y en este 2025, una delegación de más de 70 jóvenes participó en la Jornada Nacional de la Juventud (JNJ) realizada en La Serena, testimonio del protagonismo juvenil y el trabajo pastoral constante, además de un fuerte trabajo para lograr una buena asistencia, promediando sobre el 91% en los más de 1.200 estudiantes que hoy forman el colegio en lo que va del semestre.

Este recorrido reciente se enmarca en una trayectoria que ha contribuido decididamente al desarrollo local, regional y nacional. Desde los oficios tradicionales del siglo XX, que fueron zapatería, sastrería, carpintería, hasta las especialidades actuales, el colegio ha brindado **mano de obra calificada** que hoy dinamiza sectores como la **minería, energía, agroindustria y tecnologías limpias**. Egresados salesianos se desempeñan con éxito en empresas de todo Chile e incluso en el extranjero.

La institución mantiene una alta **tasa de titulación (88%)**, con empleabilidad temprana y efectiva, y que este año espera llegar a un 90%. "Nuestros estudiantes no solo encuentran trabajo, sino que aportan con valores, compromiso y preparación. Eso es lo que más orgullo nos da", destacan la rectora Fernanda Valdés.

Entre los desafíos actuales, se proyecta **ampliar la matrícula, pasando de 4 a 5 séptimos básicos, el nivel más temprano del que reciben**. La sostenibilidad seguirá siendo otro eje central, con nuevos pasos hacia un **sello verde** que incorpore tecnologías limpias, conciencia ambiental y energías renovables.

Hoy, La Escuela Industrial Salesiana San Ramón de La Serena no solo celebra su pasado, sino un presente vivo y un futuro lleno de oportunidades, reafirmando su vocación tal como lo soñó San Juan Bosco: **formar buenos cristianos y honestos ciudadanos**.



Equipo directivo, dirigido por la rectora Fernanda Valdés Varela y el director, Padre Félix Levin Alvia